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É MUITO emocionante receber as primeiras vacinas contra 
a covid-19 no Ceará. É um sentimento de esperança para a 
população, para que a gente possa superar esse momento 
tão desafiador de quase um ano convivendo com a covid-19.
CAMILO SANTANA (PT) - GOVERNADOR DO CEARÁ 

“ “Opinião

CARTA

A liberação da vacina no Brasil trouxe ao país a 
esperança. Para os cearenses e também para os 
caririenses, que também serão contemplados, 
a proximidade da imunização nos faz acreditar 
que uma vida normal será novamente 
possível. Agora cabe aos governantes e 
gestores conduzir bem o processo e que às 
pessoas tenham consciência e se engajem no 
movimento da vacinação.
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

2020 foi um ano que definitivamente 
pôs a humanidade em xeque. Mudanças 
sem escolhas, vivências não desejadas, 
tristezas, boas surpresas, alentos, desco-
berta de potenciais, um imenso brotar de 
dúvidas, o crescimento da coragem, um 
medo constante e um apego incondicio-
nal a esperança. 

Em meio a todo esse turbilhão em 
que a primeiríssima preocupação foi e 
é a saúde, a sociedade pode sentir o po-
der da educação, o que a falta dela pode 
causar e o quanto o conhecimento em 
tecnologia é importante. 

Que a Escola é um espaço privilegiado 
para as interações sociais, sabemos sim, e 
já podemos vislumbrar que, em um ce-
nário pós-pandemia, essa interatividade, 
bem como os próprios espaços, será afe-
tada. O momento pede reinvenção, seja 
no repensar, no reconstruir, no refazer e 
no ressignificar. Acredito que docentes e 

discentes irão valorizar de maneira mais 
clara uns aos outros, acontecerá uma 
maior efetividade da parceria entre famí-
lia e escola e, em relação aos conteúdos, 
serão feitas novas análises, tendo em vis-
ta o que realmente é essencial. 

Como docente e comunicadora, pude 
perceber as dificuldades de inúmeros 
profissionais - competentes/experientes 
- no quesito comunicação e imagem onli-
ne. Pessoalmente, como professora estilo 
sinestésica de ser, não imaginei que pu-
desse desempenhar bem o papel de mi-
nistrar aulas remotas. Mas deu certo, me 
despi de preconceitos, me desvencilhei 
por um momento da experiencia já ad-
quirida e estudei muito. Não apenas no 
sentido de buscar na literatura o conheci-
mento propriamente dito, mas observar 
em mim e nas pessoas as necessidades 
latentes do momento em questão. 

Também não foi difícil perceber 
como a migração urgente das comuni-
dades de aprendizagem para o mundo 
digital apontou inúmeros desafios. Exis-
tem limitações severas, especialmente 
para alunos e professores mais empo-
brecidos, muitos localizados em regiões 
mais distantes dos grandes centros ou na 
zona rural. Faltam os principais recur-
sos: computadores, celulares e internet 
de boa qualidade. E apesar desse cená-
rio triste, muitos exemplos de boa von-

tade, comprometimento e perseverança 
trouxeram as claras a magnitude de bri-
lhantes profissionais de educação, que 
não mediram esforços para disseminar 
conhecimento. 

Durante o processo de adaptação, 
senti a verdade da teoria da pirâmide da 
aprendizagem de William Glasser, psi-
quiatra norte-americano que estudava a 
saúde mental, o comportamento huma-
no e a educação. A referida teoria defen-
de que a assimilação do conteúdo pode 
ser melhor, dependendo do modo como 
acontece o estudo. Quanto mais interati-
vo, maior a fixação. E o mote foi desco-
brir que a interação à distância também 
pode ser efetiva e afetuosa, sendo capaz 
de quebrar a frieza das telas. 

Na minha concepção, o que há de vir 
será um modelo misto de educação do 
que tínhamos antes da pandemia. Vive-
mos uma espécie de experimento de um 
ensino à distância forçado em todos os 
níveis educacionais. Durante essa fase foi 
percebido como é possível transmitir co-
nhecimento de forma remota, contudo, o 
presencial é insubstituível. 

O importante é estar atento e forte, 
ao saber, as mudanças, ao afeto e ao cui-
dado. 

A Educação precisa ser subsidiada, 
porque é solução sim e nos transforma 
irremediavelmente em seres melhores.  

UM PARALELO ENTRE 2020, 2021, UM PARALELO ENTRE 2020, 2021, 
EDUCAÇÃO E APRENDIZAGEM EDUCAÇÃO E APRENDIZAGEM 

Hermínia Rachel 
Saraiva

 A aprovação do uso emer-
gencial de duas vacinas contra 
covid-19, por parte da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), fez o Brasil vibrar. Como 
o anúncio de um novo papa, mas 
sem a famosa fumacinha branca, a 
liberação das vacinas acelerou co-
rações e emocionou a população. 
Afinal, enquanto mais de 50 paí-
ses imunizavam seus cidadãos, os 
brasileiros se viam diante de um 
embate político. Neste domingo, 
17 de janeiro de 2021, a boa nova 
chegou: a CoronaVac, da Sinovac e 
do Instituto Butantan, e a Oxford-
-AstraZeneca, produzida pela Fio-
Cruz, foram aprovados no país. 

A atuação dos governantes, a 
exemplo de João Dória, em São Pau-
lo, e Camilo Santana, no Ceará, foi 
essencial no trâmite para aprovação 
da vacina, que tende a trazer, pouco 

a pouco, o retorno de uma vida con-
siderada normal. Após mais de 200 
mil mortes em todo o país e mais de 
oito milhões de pessoas infectadas, 
o início da vacinação, um acalanto a 
todos, levou às lágrimas outras mi-
lhões que assistiam à transmissão 
pela TV. Mônica Calazans, uma pro-
fissional da saúde da capital paulis-
ta, foi a primeira pessoa a receber a 
vacina no Brasil. O acontecimento, 
marcado para sempre na história 
brasileira, apontou que a luz no fim 
do túnel, enfim, está mais próxima 
e, aos poucos, a vacina será ofereci-
da a todos os brasileiros. Para isso, 
estados e municípios se organizam. 

Assim como em outros estados 
brasileiros, o Ceará comemora o 
início da vacinação. O primeiro 
lote de vacinas, com mais de 200 
mil doses da CoronaVac, chegou 
em solo cearense na tarde da se-

gunda-feira (18). A liberação foi 
acompanhada por Camilo Santana, 
que esteve na capital paulista para 
discutir os trâmites necessários 
junto ao Ministério da Saúde. O 
esperado é que a distribuição para 
os municípios aconteça de forma 
célere, como foi feito em campa-
nhas passadas, com toda atenção e 
comprometimento possíveis. 

O Brasil tem um sistema de imu-
nização modelo no cenário mundial. 
Ao longo dos anos, foram inúmeras 
as ações que contribuíram para tal 
reconhecimento. Com a pandemia 
de covid-19 e a visível polarização 
política que propaga a descrença 
na ciência, o título parecia compro-
metido pelo negacionismo vigen-
te. Se, por um lado, houve esforço 
dos cientistas e dos profissionais do 
Sistema Único de Saúde (SUS), do 
outro, as fake news surgiram para 

confundir a cabeça dos brasileiros 
e, de certa forma, atrasar a imuniza-
ção da população brasileira.  

O Jornal do Cariri se une àque-
les que comemoram a chegada da 
vacina. Desde o início da pandemia, 
acompanhamos com aflição o cres-
cimento contínuo de casos. Como 
muitas outras famílias caririenses, 
vimos amigos e parentes sofrerem 
com a doença e, alguns, perderam 
a batalha contra a covid-19. Apesar 
da tristeza, não perdemos a espe-
rança de que a ciência traria uma 
solução. Todos os profissionais en-
volvidos, verdadeiros guerreiros, 
que atuam desde os cuidados com 
os pacientes à busca incessante pela 
vacina, merecem nosso muito obri-
gado! Que a imunização alcance a 
todos e que o sentimento de cole-
tividade acelere a imunização. Afi-
nal, a esperança chegou!  

A  ESPERANÇA  CHEGOU! 
O Brasil tem um sistema 

de imunização modelo no 
cenário mundial. Ao longo 
dos anos, foram inúmeras 
as ações que contribuíram 
para tal reconhecimento. 

Com a pandemia de covid-19 
e a visível polarização 
política que propaga a 
descrença na ciência, o 

título parecia comprometido 
pelo negacionismo vigente. 

Se, por um lado, houve 
esforço dos cientistas e dos 

profissionais do Sistema 
Único de Saúde (SUS), do 

outro, as fake news surgiram 
para confundir a cabeça dos 
brasileiros e, de certa forma, 

atrasar a imunização da 
população brasileira.  

JORNALISTA E 
PROFESSORA 
UNIVERSITÁRIA

FAMÍLIA, GRANDE DESAFIO 
PARA OS DIAS ATUAIS 

(Efésios 5.22-33) 
Devemos agradecer ao Senhor Deus pelos muitos benefícios, e em especial 

pela sua preciosa Palavra, as Escrituras Sagradas. Nelas, encontramos o manual 
de instrução que traz as recomendações para um viver saudável e feliz em todas 
as áreas da vida.  

A vida familiar, sem sombra de dúvida, constitui um grande desafio para todos os 
casais, visto que as adversidades, as incompreensões, além das muitas outras dificul-
dades dos dias atuais são desafios a serem vencidos no dia a dia.  

A construção de uma família saudável, estruturada, digna e feliz é o sonho de todo 
ser humano. Desde a tenra idade, o homem idealiza seus projetos para futuro e, claro, 
seu lar é parte prioritária. No decorrer da vida, porém, quando surgem as adversidades, 
as decepções e frustrações, a realização deste sonho se torna mais difícil. Os proble-
mas, as barreiras, as dificuldades sempre existiram e sempre existirão.  

O comportamento da sociedade, hoje, mostra uma verdadeira guerra contra a ins-
tituição familiar, tal como foi projetada pelo Criador. Não podemos ignorar que estamos 
atolados na mais grave crise. É a crise moral, familiar, econômica, cultural e espiritual. 
Vivemos a era da inversão de valores. O desvio de caráter sexual é gritante, a deturpa-
ção sexual exala o odor do pecado, que certamente chegam as narinas de Deus. Os 
novos tempos, certamente, implicam em maiores desafios. Os padrões morais e éticos 
familiares têm sido duramente combatidos por homens e mulheres descomprometi-
dos com Deus e seus ensinos. Se não bastassem as dificuldades dos pais na educação 
de seus filhos, eles ainda têm que enfrentar a nociva intervenção das autoridades com 
suas leis controversas, que ao mesmo tempo em que proíbem os pais de disciplinarem 
seus filhos com palmadas, defendem o aborto. Como entender isso? Imagine só as 
absurdas cartilhas distribuídas pelo Governo ensinando as crianças a pratica do sexo. 

Diante do perigo da destruição da família, o que fazer? Sabemos que a família está 
fragmentada e que a bênção e felicidade de Deus para o homem não é o dinheiro é 
a espiritualidade. A educação familiar constitui um verdadeiro desafio. É o desafio do 
relacionamento conjugal, do relacionamento entre pais e filhos, cada dia mais com-
plicado. É o desafio da formação do caráter dos filhos, é o desafio de enxertar neles a 
instrução e o preparo, a fim de enfrentar este mundo cruel, os perigos dos relaciona-
mentos de amizades e suas influencias maléficas, é o desafio de instruir e conduzi-los 
ao casamento bíblico: “macho e fêmea”. É o desafio da convivência com a tecnologia 
moderna e a concorrência das redes sociais.   

A família é um projeto idealizado pelo próprio Deus. O Senhor Deus jamais criaria 
algo para não dar certo. Ele quer a felicidade de um lar estruturado, equilibrado e sau-
dável. Para tanto, Ele estabeleceu princípios que não devem ser desprezados, pois, se 
desobedecidos, certamente as consequências virão. 

Paulo, no texto acima, descreve o modelo da família feliz e seus deveres. Da espo-
sa, a submissão e respeito ao esposo: “Mulheres, sujeitem-se a seus maridos, como ao 
Senhor, pois o marido é o cabeça da mulher, como também Cristo é o cabeça da igreja, 
que é o seu corpo, do qual ele é o Salvador. Assim como a igreja está sujeita a Cristo, 
também as mulheres estejam em tudo sujeitas a seus maridos”, (Efésios 5. 22,23); Do 
esposo, o amor, o trato digno, a honra e o suprimento: “Maridos, amem suas mulheres, 
assim como Cristo amou a igreja e entregou-se a si mesmo por ela... Da mesma forma, 
os maridos devem amar as suas mulheres como a seus próprios corpos. Quem ama sua 
mulher, ama a si mesmo. Portanto, cada um de vocês também ame a sua mulher como 
a si mesmo, e a mulher trate o marido com todo o respeito”, (Efésios 5.22-33). “Do mes-
mo modo, vocês, maridos, sejam sábios no convívio com suas mulheres e tratem-nas 
com honra, como parte mais frágil... “, (Pedro 3.7); Dos filhos: “Filhos, obedeçam a seus 
pais no Senhor, pois isso é justo. Honra teu pai e tua mãe”, este é o primeiro mandamen-
to com promessa: “para que tudo te corra bem e tenhas longa vida sobre a terra”, (Efé-
sios 6.1,2); Dos pais: “Pais, não irritem seus filhos; antes criem-nos segundo a instrução 
e o conselho do Senhor”, (Efésios 6.4). Assim, cada membro da família cumprido seu 
papel, haverá um lar feliz e uma sociedade saudável.  

Deus abençoe!!!

EDITORIAL

É MUITO emocionante receber as primeiras vacinas contra 
a covid-19 no Ceará. É um sentimento de esperança para a 
população para que a gente possa superar esse momento tão 
desafiador de quase um ano convivendo com a covid-19
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As câmaras de Crato, 
Juazeiro do Norte e 
Barbalha estão vi-

vendo uma situação atípica. 
O Legislativo nos três mu-
nicípios estão de recesso e 
vivendo uma grande efer-
vescência política. Crises 
com o Executivo, abertu-
ra de investigação interna 
e tensão entre oposição e 
situação estão sendo per-
cebidos durante o recesso 
parlamentar, que vai até o 
início de fevereiro. 

A Câmara do Crato se 
prepara para responder a 
investigação do Ministério 
Público do Estado (MPCE), 
que deve iniciar nos próximos 
dias. Um projeto de lei do ex-
-vereador Pedro Alagoano é 
alvo da investigação. Ele trata 
da desafetação de uma área 
de preservação ambiental, 
que autoriza a permanência 
de construções às margens de 
rios como o Batateiras. 

Aprovado em 28 de de-
zembro de 2020, o projeto 
foi vetado pelo prefeito Zé 
Ailton Brasil (PT), mas teve 
o veto derrubado pelo Legis-
lativo. Em meio à crise, um 
grupo de padres, liderados 
por José Ricardo Sales, páro-
co no distrito de Ponta Serra, 
questionou a aprovação do 
projeto. Os padres enviaram 
uma carta/manifesto à Co-
missão de Meio Ambiente da 
OAB/Crato, que por sua vez 
acionou Centro Operacional 
de Meio Ambiente do Mi-

nistério Público (Caomace/
MPCE), em Fortaleza. O Ca-
omace já autorizou o início 
da investigação. 

O padre José Ricardo as-
segura que essa é uma preo-
cupação do clero diocesano 
do Crato. “Nós sabemos dos 
transtornos que a decisão irá 
causar”, disse. Ainda segundo 
o padre, há ausência de es-
tudos técnico e de discussão 
ampliada com a comunida-
de. O presidente da Câmara, 
Florisval Coriolano, disse que 
os vereadores estavam ape-
nas corrigindo um problema 
existente. Segundo Florisval, 
cerca de 100 famílias já resi-
dem na área e não têm como 
deixar o local. Outras cons-
truções estariam proibidas. 

Na Câmara de Barba-
lha, a crise envolve os pró-
prios vereadores. A tensão 
foi criada após o anúncio do 

presidente da Câmara, Odair 
Matos (PT), de devolver R$ 
80 mil para o Executivo. Ve-
readores de oposição ques-
tionam a medida, que teve 
o anúncio feito em uma live 
nas redes sociais. 

O líder da oposição, Ril-
do Teles (MDB), disse que 
a devolução será apurada. A 
tendência é que seja pedido 
uma auditoria nas contas da 
Casa nos últimos anos. Rildo 
disse que o repasse da Câma-
ra não aumentou significati-
vamente e que os gastos não 
diminuíram de forma consi-
derável. O vereador questio-
na por que a medida não foi 
tomada em anos anteriores. 

Rildo avalia o anúncio 
como espetáculo político. 
“Não pode ser visto como 
feito histórico. É uma obri-
gação do gestor ter respon-
sabilidade com o recurso 

público”, disse. O vice-pre-
sidente da Câmara, André 
Feitosa (PSB), disse que a 
economia é fruto de des-
pesas que não foram feitas 
em 2020. André cita inves-
timentos em infraestrutura 
e a aquisição de tecnologias 
em anos anteriores. Neste 
ano, o vereador diz que hou-
ve, entre outros, economia 
com viagens. 

Em Juazeiro, a crise é 
entre os poderes. O presi-
dente da Câmara, Darlan 
Lobo (PTB), e outros 14 
vereadores assinaram do-
cumento pedindo a exone-
ração de dois secretários da 
gestão do prefeito Glêdson 
Bezerra (Pros) por motivos 
políticos. O secretário de 
Meio Ambiente e Serviços 
Públicos, Diogo Machado, é 
questionado pelo parentes-
co com o empresário Gilmar 
Bender, doador da campa-
nha de Glêdson. A secretá-
ria de Saúde, Francimones 
Albuquerque, seria suspeita 
em investigação na cidade 
de Cajazeiras (PB), onde foi 
secretária da mesma pasta. 
O documento não traz qual-
quer comprovação. 

A expectativa é que, com 
o retorno das atividades, as 
discussões ganhem corpo ao 
confrontar opiniões emitidas 
nos plenários. Nas câmaras 
de Crato e Barbalha, a volta 
aos trabalhos deve acontecer 
no dia 1º de fevereiro. Em 
Juazeiro, as atividades serão 
iniciadas em 2 de fevereiro.          

Câmaras vivem crise mesmo 
durante recesso parlamentar 

CRAJUBAR 

SURPREENDIDO com a repercussão negativa 
da sua articulação contra o prefeito Glêdson Bezerra, 
o presidente da Câmara, Darlan Lobo, partiu para a 
agressão verbal contra membros da imprensa.

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Camilo não entra no jogo dividido
O governador Camilo Santana não se meteu na disputa política desnecessária entre 
o presidente Bolsonaro e o governador de São Paulo, João Doria. Bolsonaro, com seu 
negacionismo, ficou sem vacina. A AstraZeneca/Oxford não tem data para chegar ao 
País, apesar do ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, jurar que as duas milhões de dose 
chegam até sexta (22). Difícil é acreditar. Hoje, como declarou o presidente Bolsonaro, a 
vacina CoronaVac, a chinesinha produzida pelo Instituto Butantan e que por dez vezes 
foi motivo de críticas presidenciais, é a vacina do Brasil. Não há outra. A Anvisa vetou a 
Sputinik. A Saúde quis ganhar no grito com a Pfizer e a Moderna. Estamos a pé. Só temos 
mesmo, a vacina CoronaVac, idealizada por João Doria. E essa vacina está sendo aplicada 
aos cearenses. Camilo não aceitou fazer o jogo do Planalto. Criticar Doria, por ter começado 
por São Paulo a vacinação. Quer manter um diálogo aberto com Doria e o Butantan, pois 
sabe que hoje essa interlocução é fundamental para vacinar os cearenses.

Poucas doses e quatro municípios
O despreparo do Ministério da Saúde, em construir acordos internacionais para 
assegurar vacinas para o Brasil, fez com que o Ceará recebesse, nesta segunda (18), 
apenas 186.720 doses de CoranaVac. A previsão inicial era de 214 mil. Esse número será 
dividido por 2 e teremos 93.360 cearenses, entre profissionais de saúde e idosos acima 
de 75 imunizados com as duas doses. A primeira será dada até os próximos 30 dias e 
a outra aplicada com mais 30 dias. No Ceará, além de Fortaleza, são 20 municípios 
beneficiados. No Cariri, foram escolhidas quatro cidades: Juazeiro do Norte, Crato, 
Barbalha e Brejo Santo. Os prefeitos Glêdson Bezerra, Zé Ailton Brasil e Guilherme 
Saraiva prepararam tudo. Não há tempo a perder. Já o governador Camilo continua 
correndo atrás de mais vacinas para imunizar todos os milhões de cearenses. E é bom 
ninguém esquecer: quem tomar a primeira dose da CoronaVac, não pode tomar a 
segunda dose de outra vacina.

Disputa por cargos derrete G15
 A liderança do presidente Darlan Lobo está em xeque na Câmara de Juazeiro do Norte. O 
Grupo dos 15 vereadores, o G15,  está desmilinguindo. Depois de uma tentativa frustrada 
de arrancar empregos da Prefeitura, bancada por Darlan Lobo e vetada pelo prefeito 
Glêdson Bezerra, entrou água no navio do G15. O prefeito Glêdson Bezerra disse não a 
Darlan, detonando uma guerra entre os poderes Executivo e Legislativo. O efeito imediato 
do confronto: Darlan está levando a pior. Não entregou o que prometeu aos 14 vereadores 
que o elegeram e, agora, está sendo abandonado. Na Câmara, o grupo que era de 15, 
agora, não passa de 12, ou seja é G12. A debandada está começando pelos vereadores que 
gastaram menos na campanha e não prometeram empregos. A exposição da negociação 
para a sociedade e o medo de uma investigação do Ministério Público são os outros 
motivos apresentados para se distanciarem dessa briga por cargos.

Darlan parte para a agressão verbal
 Surpreendido com a repercussão negativa da sua articulação contra o prefeito Glêdson 
Bezerra, o presidente Darlan Lobo partiu para a agressão verbal contra membros da 
imprensa. Darlan chamou o radialista Murilo Siqueira de velho e mentiroso e o acusou 
de, também, querer empregos. Tudo porque Murilo teria comentado algo sobre a 
liberação das senhas, que atrasaram por falta de assinaturas de vereadores, quando da 
posse do prefeito. Darlan justificou ter sido ele foi quem agilizou as assinaturas para não 
atrasar o processo. O áudio, que vazou para as redes sociais, acabou piorando a situação 
de Darlan, que está sendo aconselhado a ter calma e evitar expandir seus conflitos além 
do prefeito Gledson Bezerra. Darlan não se conforma com os comentários de que os 
vereadores de Juazeiro do Norte querem cargos. Não é verdade, eles querem é muito, 
muito mesmo, cargos.

MM  investigar vereadores do Crato
Um grupo de padres do Crato resolveu enfrentar os vereadores da cidade. Motivo: os 
vereadores aprovaram a transformação de uma área de proteção ambiental em área 
residencial. O projeto, de autoria do vereador Pedro Alagoano, votado no apagar das 
luzes de 2020, foi aprovado pelos vereadores e vetado pelo prefeito Zé Ailton Brasil. 
Ocorre, que vereadores estavam interessados nesse negócio e resolveram derrubar o 
veto, enfrentando o prefeito Zé Ailton Brasil e falando em alto e bom som: dane-se o 
Ministério Público do Crato. Revoltados com a decisão, os padres cratenses provocaram 
a Comissão de Meio Ambiente da OAB local, que acionou o Centro Operacional de Meio 
Ambiente e do Ministério Público (Caomace/MPCE), em Fortaleza, por meio de uma 
carta denúncia. Os promotores de Fortaleza devem auxiliar o Ministério Público no 
Crato, na abertura de investigação contra os vereadores que votaram a favor do projeto. 
Isso já está cheirando mal. A investigação quer saber se os vereadores receberam algum 
benefício não republicano para aprovar o projeto que agride o meio ambiente. Essa 
apuração terminará apontando fraudes. 

Pedro Bezerra tenta se equilibrar
Ciente das dificuldades que enfrentará em sua reeleição, o deputado federal Pedro 
Bezerra está convencido que precisa fazer política para garantir um novo mandato em 
2022. Desse modo, durante a visita dos dois candidatos à presidência da Câmara Federal 
– Baleia Rossi e Artur Lira, Pedro Bezerra prestigiou aos eventos dos dois postulantes. 
Compareceu ao Abolição e tirou foto ao lado do governador Camilo Santana, de Cid 
Gomes e do próprio Baleia Rossi, na quarta-feira (13), e no dia seguinte, 14, estava no 
Comitê de Imprensa da Assembleia também tirando foto, agora ao lado do candidato 
do presidente Bolsonaro, Artur Lira. No seu discurso, nada de se comprometer. Defendeu 
a democracia do parlamento. E mostrou maturidade de não se complicar nem com os 
Ferreira Gomes, muito menos com o Planalto, e não desagradou nem a Baleia nem 
a Artur Lira. Só que Artur Lira disse abertamente que o voto de Pedro Bezerra é dele. 
Detalhe: o voto no dia 1° de fevereiro é secreto.

Presidente da Assembleia, deputado Fernando Bezerra, recepcionou, o candidato 
Artur Lira, na sede do Legislativo. Lá, foi o local escolhido por Artur para conceder 
entrevista coletiva aos jornalistas cearenses.

Com agenda marcada em Fortaleza, o prefeito de Juazeiro, Glêdson Bezerra, decidiu 
seguir para a capital de ônibus.

 Glêdson teria decidido viajar de ônibus por não concordar em pagar mais de mil 
reais na passagem de avião. Disse respeitar o dinheiro público.

 A oposição, liderada pelo presidente Darlan Lobo, acusa Glêdson de populismo e 
prepara críticas para a próxima viagem de avião.

Jovem e adepto das redes sociais, o ex-prefeito de Barbalha, Argemiro Sampaio, tem 
sido atacado por ter postado um vídeo de férias na praia.

 Na postagem, Argemiro dança com a esposa em águas rasas da praia. Foi acusado 
estar gastando o dinheiro da Prefeitura.

Puro preconceito sem consistência política. Os vereadores da situação devem fazer 
denúncias com provas e sem fakes, para o bem da política de Barbalha.

 Ainda em Barbalha, o presidente da Câmara, Odair Matos, promete devolver R$ 80 
mil ao Poder Executivo. Tem sido chicoteado por essa medida.

Foi inevitável a comparação com  a Câmara do Crato, que devolveu R$ 600 mil, e 
Juazeiro do Norte que chegou aos R$ 4 milhões.

 A pergunta feita a Odair: por que não devolveu na gestão passada? Foi presidente 
por anos e nunca devolveu qualquer quantia.

No Crato, os dois vereadores petistas que ameaçavam rachar o partido, passaram a 
semana em silêncio. A dúvida: foram enquadrados.

Entre os militantes petistas, adversários do grupo liderado por Pedro Lobo, a 
decepção é grande. Eles geraram expectativa, mas já estão desanimados.    

Desculpe a ignorância, o senador Cid Gomes poderia explicar ao Cariri o voto no 
candidato do presidente Bolsonaro na disputa pela presidência do Senado Federal?

DOIS LADOS DE UMA MESMA MOEDA
O presidenciável Ciro Gomes é um ativo defensor do impeachment do presidente Bolsonaro 

nas redes sociais. O PDT também tem dado entrado sistematicamente com pedidos para 
expurgar Bolsonaro de sua cadeira. Todas as solicitações não proliferam e nem geram 

notícias nos jornais. A cada dia a credibilidade de Ciro Gomes é menor junto aos grandes 
empresários e, principalmente, aos partidos políticos que se sentam para decidir as eleições 
no Brasil. Para complicar ainda mais a vida de Ciro, seu irmão, o senador Cid Gomes e o PDT 

no Senado Federal resolveram apoiar publicamente a candidatura do senador Rodrigo 
Pacheco à sucessão do presidente Davi Alcolumbre. Detalhe, Rodrigo é o candidato apoiado 
abertamente pelo presidente Bolsonaro. Tradução: Cid faz campanha junto com o senador 

Flávio Bolsonaro, o 01, que é o principal cabo eleitoral de Rodrigo Pacheco.

DISSE ME DISSE

Política

Camilo garante construção 
de aterro sanitário no Cariri  

CONSÓRCIO

Robson Roque

Uma das demandas mais 
antigas e relevantes para 
a saúde pública e ambien-
tal do Cariri poderá sair do 
papel nos próximos meses. 
Em reunião com prefeitos 
de Crato, Juazeiro do Norte 
e Barbalha, na última sema-
na, o governador do Ceará, 
Camilo Santana (PT), asse-
gurou a construção de um 
aterro sanitário para aten-
der a coleta e o tratamento 
de resíduos sólidos dos nove 
municípios que compõem 
a Região Metropolitana do 
Cariri (RMC): Barbalha, Ca-
ririaçu, Crato, Farias Brito, 
Jardim, Juazeiro do Norte, 
Missão Velha, Nova Olinda 
e Santana do Cariri.  

A iniciativa teve início 
ainda em 2008, quando o 
Governo do Ceará anunciou 
a construção de 12 aterros 
sanitários por meio de gestão 
consorciada no Estado. Este 
modelo de consórcio perma-
necerá na proposta atual: o 
governo estadual custeará a 
construção e os municípios 
se responsabilizarão, juntos, 
pela manutenção mensal do 
equipamento. No projeto de 
2008, o aterro do Cariri teria 
sede em Crato. Novas reu-
niões serão realizadas para 
discutir e planejar a cons-
trução junto aos nove pre-
feitos da RMC. Segundo o 
deputado estadual caririen-
se Fernando Santana (PT), 

que se tornou presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Ceará com a eleição de Sar-
to Nogueira a prefeito de 
Fortaleza, o aterro sanitário 
é consenso entre os prefeitos 
da região. 

Ele faz lembrar que o 
equipamento é “uma forma 
correta de trabalhar com 
os resíduos sólidos aqui na 
nossa região do Cariri”. Para 
Fernando, o aterro será uma 
marca da gestão de Camilo 
Santana. “O governador se 
comprometeu conosco de 
bancar, de custear, de cons-
truir um aterro sanitário na 
região do Cariri. Os nove 
prefeitos da Região Metrop-
olitana do Cariri, que já têm 
um consórcio formado, iri-
am contribuir com a manu-
tenção deste equipamento. 
Assim ficamos acertados. Já 
iniciamos a conversa, depo-
is da reunião com o gover-
nador, com a Secretaria das 
Cidades, para resgatarmos 

o projeto do aterro sanitário 
e colocarmos em prática, É 
uma questão de saúde pú-
blica, de embelezamento das 
cidades e melhora a qualida-
de de vida do nosso povo do 
Cariri”, disse o deputado. 

Segundo o prefeito de 
Crato, o tratamento dos resí-
duos sólidos é uma cobrança 
antiga e relevante feita pela 
população do Cariri e exige 
urgência. “O governador se 
comprometeu de construir o 
aterro sanitário o mais rápido 
possível e já autorizou a equi-
pe da Secretaria das Cidades 
para discutir com os prefeitos 
que compõem a Região Me-
tropolitana do Cariri”. Pre-
feito de Barbalha, Guilherme 
Saraiva (PDT) reiterou que 
o aterro é um problema tan-
to de saúde pública quanto 
ambiental. “Agora, com a sin-
tonia dos prefeitos, acredita-
mos que vamos tirar do papel 
de vez a questão do aterro sa-
nitário no Cariri”. 

Leia rápido
A Ordem dos Advogados do Brasil, 
subseção do Ceará, acionou o Centro 
Operacional do Meio Ambiente, 
órgão do Ministério Público do Ceará 
(MPCE), para dar suporte a uma 
investigação que tem como alvo um 
projeto de lei aprovado por vereadores 
de Crato. A iniciativa transformou 
em zona residencial uma área de 
proteção ambiental às margens 
do Rio Batateiras. O secretário de 
Meio Ambiente cratense assegurou 
que o Município obedecerá às 
recomendações do MPCE. 

O Hospital Municipal de Jati foi 
vistoriado pelo promotor de Justiça 
André Barroso, do Ministério Público 
do Ceará, na quarta-feira (13). A 
visita técnica teve o objetivo de 
verificar correções exigidas pelos 
conselhos regionais de Medicina e 
Enfermagem do Ceará. No encontro, 
que contou com a participação da 
secretária de Saúde de Jati, Zuleica 
Alves, o promotor constatou as más 
condições da única ambulância do 
Município. Outras visitas técnicas 
serão realizadas em postos de saúde. 

 A Secretaria de Saúde de Várzea 
Alegre destinou R$ 100 mil para a 
compra de equipamentos de proteção 
individual para servidores que 
atuam na rede municipal de ensino. 
Conforme o secretário Ivo Leal, o 
objetivo é garantir o retorno das 
aulas presenciais de modo seguro. As 
secretarias de Saúde e de Educação 
preparam um plano conjunto para a 
volta às aulas no Município. 

 O prefeito eleito de Milagres, 
Cícero Figueiredo (PT), juntou-
se aos prefeitos de Barbalha e 
Juazeiro do Norte, em queixas 
por dívidas deixadas pela gestão 
anterior. Segundo o petista, a nova 
administração começa o primeiro ano 
com uma dívida de R$ 4,7 milhões 
da gestão de Lielson Landim (PDT). 
Para compensar, o prefeito disse que 
reduzirá despesas e buscará parcerias 
público-privadas para investimentos.

Agência Brasil

ATERRO será mantido em consórcio de municípios

Arquivo JC

DARLAN e outros 14 vereadores pediram exoneração de dois secretários
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Divulgação

 Robson Roque 

Prefeitos de 11 mu-
nicípios localizados 
no oeste do Cariri se 

reuniram para discutir a 
descentralização de serviços 
que, segundo eles, concen-
tram-se em Crato, Juazeiro 
do Norte e Barbalha. Citam, 
principalmente, as áreas da 
saúde e da segurança pú-
blica, concentradas nas três 
principais cidades da região. 
A iniciativa é uma reivindi-
cação antiga, que começou a 
tomar corpo em 1994, com 
a criação da Associação dos 
Municípios do Cariri Oeste. 
Mais recentemente, a pro-
posta virou alvo de cobran-
ças de prefeitos durante 
sessão itinerante da Assem-
bleia Legislativa do Ceará 

em Juazeiro do Norte. 
Motivado pelo prefeito 

de Nova Olinda, Ítalo Bri-
to, o encontro ocorreu em 
Crato e, além dele, contou 
com presenças dos chefes 
do Executivo de oito mu-
nicípios: Antônio Filho, de 
Antonina do Norte; João 
Luiz, Campos Sales; Deda 
(PDT), de Farias Brito; Ed-
son Veriaro (PSOL), de Po-
tengi; Tertuliano Cândido, 
de Tarrafas; Samuel Cidade, 
de Santana do Cariri; Dodô 
de Neoclides, de Salitre; e a 
vice-prefeita de Assaré, Niza 
Costa Dias. A formalização 
da associação é defendida 
pelo prefeito de Nova Olin-
da porque, segundo ele, as 
reivindicações para os go-
vernos federal e estadual 
podem ser mais facilmente 

atendidas se feitas em bloco. 
Ainda segundo Ítalo Bri-

to, as cidades localizadas no 
oeste do Cariri compõem 
“uma área ainda muito ca-
rente no setor hospitalar, no 
transporte urbano e no setor 
de policiamento”. Ele cita 
municípios nos quais o poli-
ciamento é feito por apenas 
três policiais. “Precisamos 
buscar uma proximidade 
maior com os deputados e 
ter mais representatividade 
diante do Governo do Es-
tado e Federal”, acrescenta.  
Foram debatidas iniciati-
vas como uma estrada que 
interligue Nova Olinda e 
Farias Brito, outra entre 
Altaneira e a localidade de 
Lamaju, e o fortalecimento 
da Atenção Básica, porta de 
entrada da saúde pública. 

Porém a vacinação da po-
pulação caririense foi o pon-
to alto do encontro. Os onze 
prefeitos são unânimes na 
busca e mesmo na compra 
de imunizantes em bloco. “A 
pauta central foi a questão 
da saúde pública. Inclusive, 
os prefeitos preocupados em 
como será a contribuição do 
Governo Federal. Sabemos 
do trabalho incansável do 
governador Camilo em bus-
ca da vacina. Mas temos que 
nos juntar ao governador 
para buscarmos soluções. 
Então, não é o momento de 
discutirmos questões isola-
das, mas de buscarmos solu-
ções em conjunto”, considera 
Zé Aílton Brasil, acrescen-
tando a importância do en-
frentamento conjunto do 
Cariri contra a covid-19. 

Política

Chapada
MADSON VAGNER

Retaliação em curso 
O prefeito de Caririaçu, Edmilson Leite, não está nada satisfeito com o 
resultado da eleição para a presidência da Câmara. Apesar do vencedor, 
vereador Tiago de Rossini, fazer parte do seu grupo político, Edmilson 
apostou na reeleição de Zé Irlando. Para vencer a eleição, Tiago precisou 
dos votos dos vereadores Adriana Calixto, Ailton da Miragem e Cícero de 
Beta, todos da oposição. A vitória unida com a oposição já causa estragos 
na relação da Câmara com a Prefeitura. Edmilson estaria autorizando uma 
retaliação a atual Mesa Diretora, formada por Tiago, Júnior Sabino e Marco 
Araújo. Os três vereadores estariam perdendo os cargos que indicaram na 
gestão. O caso de Júnior Sabino é o pior. Ele perdeu a Secretaria de Agricul-
tura, onde tinha indicado a irmã. Há uma operação em curso para resolver 
o problema, mas o prefeito Edmilson está irredutível. Parece não confiar 
mais nos três. Já os considera adversários.  

Defesa caseira 
A crise detonada no grupo do prefeito Edmilson Leite parece ter ganhado 
a sala da sua casa. Dolorida com a “traição” dos vereadores Tiago de Ros-
sini, Júnior Sabino e Marco Araújo ao seu marido, a primeira-dama Zélia 
Feitosa não deixou por menos. Zélia foi às redes sociais e disparou uma 
série de indiretas diretas aos mais recentes “adversários”. As postagens da 
primeira-dama traziam ditados como: “cara de anjo, coração de demônio”, 
“o mal por si se destrói”, “quem com ferro fere, com ferro será ferido”, “o fei-
tiço volta contra o feiticeiro”. Sem citar nomes, Zelia destilou toda a sua ira 
com relação aos três vereadores que frequentavam sua casa. A pergunta é: 
os três deixarão de ser base de Edmilson? Nos bastidores, o grupo garante 
está como aliado do prefeito. 

 Começando mal 
A nova prefeita de Jati, Mônica Mariano, já está sendo cobrada para resolver 
o caos na Saúde do Município. Depois de autorizar o transporte de doentes 
em carro pertencente à Vigilância Sanitária, o qual acabou sofrendo um 
acidente, a sua gestão teve que se explicar ao Ministério Público do Estado, 
pelas más condições do Hospital Municipal. Uma visita do promotor André 
Barroso, dia 13, constatou as más condições, por exemplo, da única ambu-
lância da unidade. Talvez, por isso, o transporte de pacientes em veículos 
sem preparação. Sem perdão, a Promotoria prometeu relatar o caso em 
dois procedimentos já abertos e que devem seguir para a Justiça em breve. 
A visita, acompanhada pela secretária de Saúde, Zuleica Alves, atende a 
procedimento administrativo instaurado pelo Conselho Regional de Enfer-
magem. O MP está incentivando denúncias por canais oficiais. 

 Viva a corrupção 
A Câmara de Altaneira está decidida a permanecer na inércia, quando o 
assunto é a “Operação Salus”, que investiga desvios de recursos da Saú-
de. Pelo menos é o que decidiu a maioria, ao rejeitar proposta do vereador 
Ariovaldo Soares, que solicitava cópia dos autos e da investigação para 
análise dos parlamentares. Recentemente, a Justiça negou pedido de ha-
beas corpus aos secretários, que continuam presos. Na Câmara, a defesa 
do prefeito Dariomar Rodrigues foi feita pela vereadora Rafaela Gonçalves. 
A parlamentar justificou que o requerimento poderia ferir princípios consti-
tucionais; claro, não citou quais. Mas teve pior. A vereadora Zuleide Ferreira 
rejeitou o requerimento porque não podia causar “magoa as famílias dos 
envolvidos”. Vale salientar, acusados de corrupção. Ou seja, a palavra de 
ordem na Câmara de Altaneira é: viva a corrupção. 

 Novo grupo 
Sob articulação do prefeito de Nova Olinda, Ítalo Brito (PP), nove prefeitos 
e uma vice estiveram reunidos no dia 13, para discutir a criação da Associa-
ção dos Prefeitos do Cariri Oeste. O encontro, em Crato, teve a adesão do 
prefeito Zé Ailton Brasil (PT). Ítalo quer fortalecer a região unindo os muni-
cípios. Os alvos das reinvindicações serão as bancadas de deputados e os 
governos do Estado e Federal. A eleição da diretoria será dia 5 de fevereiro 
e, entre as pautas do próximo encontro, estão a aquisição de vacinas con-
tra a covid-19, melhorias na segurança pública, manutenção de estradas 
e o fortalecimento hospitalar da região. Se pegar, o grupo será de grande 
importância para a região. Na discussão: Crato, Nova Olinda, Farias Brito, 
Tarrafas, Santana do Cariri, Campos Sales, Salitre, Potengi, Antonina do 
Norte, Assaré, Altaneira e Araripe. 

Enquanto isso...
... Ainda em Farias Brito, o procurador-geral Jerônimo Oliveira disse a 
esta coluna que o petista Samuel Linhares foi nomeado pelo prefeito Deda 
Pereira, por conhecimento da área e pelo reconhecimento a sua liderança 
no PT. A resposta é uma negativa as articulações internas contra Samuel. 
O procurador reafirma que não há crise entre o PT e a gestão. 

... Outro que garantiu não existir problemas internos no PT, foi o próprio 
secretário Samuel Linhares. A veículos locais, Samuel afirmou que o parti-
do continua unido. O petista destacou a conquista das duas cadeiras no Le-
gislativo e a interação entre os vereadores, o partido e a secretaria que ocu-
pa. Apesar das respostas, entre os filiados a situação continua diferente. 

... O presidente da Câmara de Granjeiro, Paulo Anderson, garante que, 
apesar de ter sido eleito com os votos da oposição, continua na base do 
prefeito Chico Clementino. Segundo Paulo Anderson, em contato com esse 
blog, recebeu o voto dos quatro vereadores da oposição sem qualquer 
compromisso político para a gestão da Câmara ou para sua sucessão. 

... Chico Clementino apoiou o vereador Natanael Calixto e foi derrotado 
com a ajuda da oposição. Nas palavras de Paulo Anderson, a disputa con-
tra o candidato do Executivo não interferiu na boa relação com o prefeito. 
Entre as lideranças da oposição, a eleição de Paulo Anderson significou um 
racha na base do prefeito e uma vitória oposicionista.

PERSEGUIÇÃO POLÍTICA 
Sem perder tempo, o novo prefeito de Farias Brito, Deda Pereira, co-

meçou a caça às bruxas já no segundo dia de gestão, em 5 de janeiro. 
O prefeito autorizou a demissão sumaria de uma servidora admitida 
em seleção válida até o mês de agosto. Acusando perseguição po-
lítica, a nutricionista Ravelly Fiama recorreu à Justiça, que mandou 
a Prefeitura reintegrá-la em 48 horas, sob pena de pagamento de 

multa. A decisão, publicada no dia 15, é a primeira derrota da gestão 
Deda, que começa com fama de perseguidora. Aparentemente sem 

vínculo político, a servidora desabafou nas redes sociais: “Mas o 
recado que eu deixo aqui é que a perseguição não acabou, mudaram 

apenas os perseguidores, as faces”. A Prefeitura se calou, mas o 
assunto deve ser tratado no retorno das sessões da Câmara. A oposi-

ção promete explorar o caso na tribuna da Casa. Vai render! 

Prefeitos se unem para 
fortalecer o Cariri Oeste 

DESCENTRALIZAÇÃO 

Guilherme e Argemiro trocam  
acusações sobre restos a pagar

BARBALHA

Prefeito e ex-prefeito de 
Barbalha, Guilherme Sarai-
va (PDT) e Argemiro Sam-
paio (PSDB) divergem entre 
si e acusam-se mutuamente 
sobre dívidas do Municí-
pio. Segundo Guilherme, a 
gestão anterior deixou R$ 
43 milhões de restos a pa-
gar, enquanto Argemiro 
pondera ter deixado R$ 30 
milhões em caixa. O novo 
gestor barbalhense queixa-
-se, inicialmente, de não 
ter recebido informações 
contábeis, como extratos de 
contas bancárias mantidas 
pela Prefeitura, para poder 
planejar os primeiros meses 
do mandato. “Isso dificultou 
muito fazermos um levan-
tamento de dados. A estru-
tura da prefeitura é grande, 
são várias contas e contratos 
que têm. O banco tem o pro-
cesso dele de liberar novas 
senhas”, explica.  

Entre as dívidas deixadas 
por Argemiro apontadas por 
Guilherme estão contribui-
ções previdenciárias de qua-
se R$ 25 milhões, incluindo 
as referente ao último tri-
mestre de 2020 e quase R$ 
15 milhões a serem pagos 
a fornecedores por servi-
ços contratados. “Todo esse 
montante está totalizando, 
hoje, R$ 43.584.853,15. (...) 
Esse valor ainda não está 
fechado. Provavelmente, 
ele ainda irá aumentar (...) 

porque ainda estamos ten-
do acesso a algumas contas 
bancárias e tomando pé de 
algumas situações da dívida 
da Prefeitura”, comenta o 
pedetista. 

Guilherme não poupou 
Argemiro de críticas, por 
declarações dadas em redes 
sociais. “No final do mês 
passado, quando era a ges-
tão anterior, foram pagos 
todos os salários das pes-
soas que tinham indicação 
política. O prefeito recebeu 
o salário dele, os secretários 
receberam os salários de-
les, as pessoas que tinham 
os cargos políticos, todos, 
sem exceção, receberam o 
salário. Mas os servidores 
concursados, os efetivos, 
não receberam. Por que não 
pagou, se tinha o dinheiro?, 
questiona Guilherme”. 

 “Balela de inexperiente” 
Em entrevista ao Jornal 

do Cariri, o ex-prefeito Ar-
gemiro Sampaio (PSDB), 
que deve se candidatar a de-
putado estadual em 2022, 
rebateu as alegações de Gui-
lherme. “Não existe rombo 
nenhum. Balela de inexpe-
riente. O saldo contábil é 
positivo nas contas em mais 
de R$ 9 milhões de superá-
vit. As contas estão mais ou 
menos controladas. Exis-
tem dívidas, sim, como em 
todas as prefeituras, como 

também, muito dinheiro 
em conta, mais de R$ 33 
milhões, nada que chegue 
perto de atrapalhar o des-
taque em gestão que Barba-
lha vem tendo nos últimos 
anos”, garante Argemiro. 
Para o ex-prefeito, os dados 
sustentados pela nova admi-
nistração “é uma prepara-
ção de desculpas da gestão 
atual. Caso lá na frente não 
consigam manter a folha sa-
larial em dias ou mesmo não 
cumpram os compromissos 
de campanha, colocarão a 
culpa no passado”.  

Argemiro ainda diz que 
o novo governo prometeu 
demais. “Mas, durante a 
campanha, avisei que a Pre-
feitura não é a mina de ouro 
como eles pensavam. Fazía-
mos quase o impossível para 
manter tudo funcionando”, 
conta. Ele também cita dí-
vidas de gestões anterio-
res e ressalta ter recebido a 
prefeitura de Barbalha, em 
2017, com mais de R$ 20 
milhões em dívidas deixa-
das por Zé Leite (PT). “Nem 
por isso deixei de pagar for-
necedores e funcionários e, 
se eu fosse prefeito ainda, 
iria continuar com dificul-
dades, mas com o controle 
de sempre. O que for dito 
vai ser rebatido. Não existe 
desculpa. Assumiu compro-
missos, tem que cumprir!”, 
conclui. 

PREFEITOS acreditam que reinvidicações em 
bloco terão mais força junto aos governos

Leia rápido
Os deputados estaduais Nelinho 
Freitas (PSDB) e Davi de Raimundão 
(MDB) se reuniram, na semana passada, 
com cerca de dez vereadores. Segundo 
Nelinho, o encontro teve o objetivo de 
construir uma parceria entre a Câmara 
de Juazeiro e a Assembleia Legislativa 
do Ceará, “que possibilite melhorias 
e desenvolvimento para Juazeiro”. A 
aliança também pode servir como 
oposição ao prefeito eleito Glêdson 
Bezerra. 

O Tribunal de Contas do Ceará 
aguarda resposta de 19 prefeitos que 
não se reelegeram em municípios alvos 
da operação “Transição Responsável”, 
desencadeada para investigar desmonte 
de prefeituras. A operação detectou 
“dilapidação do patrimônio público”, 
ao constatar desmonte na garagem da 
Prefeitura de Farias Brito. Desse modo, o 
prefeito Zé Maria (PCdoB), que perdeu a 
eleição para Deda Pereira (PDT), terá de 
apresentar justificativa. 
 

A base aérea da Coordenadoria 
Integrada de Operações Aéreas 
(Ciopaer), no Aeroporto Orlando Bezerra 
de Menezes, em Juazeiro do Norte, 
deverá ser o ponto para recebimento de 
vacinas contra a covid-19 enviadas pelo 
Governo do Ceará ao Cariri. Na sexta-
feira (15), o governador Camilo Santana 
anunciou que os imunizantes serão 
enviados ao interior do Estado por vias 
terrestres e por helicópteros. O Estado 
finaliza a logística para a distribuição, 
que ainda não tem data marcada.

Juazeiro do Norte registrou, na última 
semana, crescimento significativo de 
casos e internações em decorrência 
da covid-19. Na segunda-feira (11), 
onze pessoas estavam internadas, 
número que subiu para 43 pacientes 
dois dias depois. O dado preocupa a 
Secretaria Municipal de Saúde. Na 
sexta-feira (15), todos os leitos de 
enfermaria disponíveis no Município 
estavam ocupados, enquanto a taxa 
de ocupação dos leitos de UTI estava 
na marca de 93,55%. No mesmo dia, 
as UTIs de Barbalha também estavam 
com pacientes na totalidade.

Prefeitura de Juazeiro paga salário de dezembro a servidores 
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Luan Moura 

O prefeito de Juazeiro 
do Norte, Glêdson Bezerra 
(Podemos), autorizou, na 
manhã desta segunda-feira 
(18), o pagamento da folha 
dos servidores efetivos mu-
nicipais, referente ao mês de 
dezembro de 2020, que não 

foi pago pela gestão anterior. 
O valor já está disponível 
para funcionários que rece-
bem pela agência Bradesco. 
Já para os que realizaram 
a portabilidade para outra 
agência bancária, o valor só 
estará disponível a partir 
desta terça-feira, dia 19.  

Na observação de Glêd-

son, o momento é de con-
tinuar o trabalho. “Buscar 
arrecadar, ainda neste mês 
de janeiro, o dinheiro que 
tem previsto para a gente, 
porque nós teremos outra 
grande dor de cabeça, que é 
o pagamento da nossa folha. 
Iremos ver alternativa para 
pagar os contratados, comis-

sionados e ao pessoal que 
ficou remanescente”, afirma.  

 Glêdson tem encontrado 
muitos desafios para geren-
ciar as contas públicas. Oito 
dias após assumir a gestão, 
ele convocou uma coletiva de 
imprensa para apresentar um 
balanço parcial sobre a situa-
ção das contas da Prefeitura. 

Em relatório apresentado, o 
prefeito comparou as contas 
públicas do Município a um 
“caos financeiro”.  

No documento, feito a 
partir das informações com-
piladas durante a transição 
administrativa com a gestão 
do ex-prefeito Arnon Bezer-
ra (PTB), Glêdson apontou 

as maiores dívidas como 
folha de pagamento de ser-
vidores, fornecedores, pres-
tadoras de serviços e encar-
gos. O valor apontava que a 
gestão passada teria deixado 
R$ 89 milhões em dívidas. 
Desse valor, a folha dos ser-
vidores correspondeu a R$ 
23,7 milhões no total.   

Juliana Sátiro 

Com o início da quadra 
chuvosa no Cariri e as va-
riações no tempo, que têm 
maior incidência entre os 
meses de fevereiro e abril, a 
população deve ficar em aler-
ta para casos de síndromes 
respiratórias como gripes, 
resfriados e pneumonias, es-
pecialmente em tempos de 
covid-19. Nesse período, as 
pessoas costumam procurar 
as unidades de saúde com 
frequência, se queixando, na 
maioria das vezes, de dor no 
corpo, tosse, nariz entupido 
e coriza, características que 
podem ser confundidas com 
o novo Sars-cov-2. Além dos 
sintomas gripais, os casos de 
dengue, doença prevalente 
em períodos chuvosos, tam-
bém são comuns. 

De acordo com a mé-
dica e mestre em Saúde 
da Família e Comunidade, 
Natália Parente, por conta 
do período de pandemia, o 
mais importante é conse-
guir identificar sinais que 
possam diferenciar doenças 
respiratórias da covid-19. 
“No início, os quadros clí-
nicos são semelhantes, mas 
com a evolução da covid-19, 
podem surgir sintomas 
como a perda do olfato e do 
paladar e sintomas gastroin-
testinais”, afirmou a médica. 
Natália recomenda que pes-
soas acometidas por doen-
ças respiratórias procurem 
uma unidade de saúde para 
avaliação médica. “É impor-
tante que não haja a ideia 
de que todo sintomático 
respiratório possui covid-19 
e, ao mesmo tempo, não se 

corra o risco de subestimar a 
covid-19. Se isso acontecer, 
poderemos contribuir para a 
transmissão viral”, explicou. 

Além disso, Natália res-
salta que o aumento dos 
casos de dengue nesse perí-
odo também é preocupante. 

“Não podemos esquecer da 
dengue, que é uma doen-
ça que prevalece na quadra 
chuvosa e que, da mesma 

forma da covid-19, pode 
apresentar-se com quadros 
leves, até graves e óbito”, 
reiterou a médica. Ela fala, 
ainda, que a população deve 
ficar atenta na fiscalização, 
para impedir o acúmulo de 
água e, assim, evitar a pro-
liferação do mosquito. De 
acordo com o boletim epi-
demiológico divulgado pela 
Secretaria de Saúde do Ce-
ará (Sesa), foram confirma-
dos 656 casos de dengue no 
Cariri até abril de 2020, pe-
ríodo no qual se concentram 
os maiores índices de chuva. 

Conforme Natália, de 
todo modo, o ideal a fazer 
em um cenário pandêmico 
é evitar sair de casa e tomar 
todas as medidas de preven-
ção como: o uso de másca-
ras, distanciamento social e 
higienização das mãos.  

Cariri recebe primeiras doses 
de vacina contra a covid-19 

Período chuvoso é de alerta para síndromes respiratórias e dengue 

ESPERANÇA 

SAÚDE 

Robson Roque 

Os primeiros lotes da 
CovonaVac, vacina 
contra a covid-19 

produzida pela Sinovac e 
Instituto Butantã, chegaram 
ao Cariri nesta segunda-
-feira (18). Os lotes fazem 
parte de um total de 186.720 
doses recebidas pelo Cea-
rá neste início de semana, 
das quais 40 mil serão des-
tinadas para Fortaleza e o 
restante distribuído entre 
as demais cidades. Sedes de 
Áreas Descentralizadas de 
Saúde, Brejo Santo, Crato e 
Juazeiro do Norte, além de 
Barbalha, serão polos para 
distribuição dos imunizantes 
no Cariri. No Crajubar, Ju-
azeiro receberá 3.106 doses, 
Crato 1.300 e Barbalha 840, 
que serão remetidas para a 
vacinação de profissionais 
da saúde e instituições de 
longa permanência para 
idosos. Brejo Santo também 
recebeu 295 doses do imu-
nizante nesta segunda-feira, 
totalizando 5.581 doses para 
os quatro municípios Cariri, 
neste primeiro momento.  

Atos simbólicos como o 
feito pelo governador de São 
Paulo, João Dória, no domin-
go (17), e pelo governador Ca-
milo Santana, na noite desta 
segunda-feira, serão repeti-
dos em municípios do Cariri, 
no início da manhã desta ter-
ça (19), para marcar a vacina-
ção dos primeiros caririenses 
contra a covid-19. A enfer-
meira do Hospital e Mater-
nidade São Vicente de Paulo, 

Maria das Dores Felipe de 
Lacerda (Dorinha), que coor-
dena a ala que trata pacientes 
com covid em Barbalha, está 
entre as primeiras. Em Crato, 
Ana Cadja Sá Cavalcante Ma-
cedo será a primeira cratense 
imunizada.    

O governador do Ceará, 
Camilo Santana (PT), classi-
ficou a chegada das vacinas 
como um ato histórico e emo-
cionante. “É um sentimento 
de esperança para a popula-
ção, para que a gente possa 

superar esse momento tão 
desafiador de quase um ano 
convivendo com a covid-19. 
Foi muita luta para chegar-
mos até aqui. Agora, vamos 
para uma campanha de va-
cinação”, considerou o gover-
nador. Mais doses são aguar-
dadas nas próximas semanas, 
inclusive da vacina AstraZe-
neca, desenvolvida pela Uni-
versidade de Oxford em par-
ceria com a FioCruz, que tem 
polo no Ceará. O governador 
ainda enfatizou a necessidade 

de que as medidas de preven-
ção contra o coronavírus se-
jam mantidas mesmo com o 
início da imunização. “Vamos 
continuar monitorando. A si-
tuação só estará normalizada 
com a vacina para todos os 
cearenses”, ressaltou. 

O secretário de Saúde do 
Ceará, Dr. Cabeto, garantiu 
que todos os cearenses serão 
vacinados, porém será preci-
so seguir critérios. “Vamos ter 
em torno de 40 mil vacinas 
que vão ficar em Fortaleza e 

o restante vai ser distribuído 
nos municípios. Prioritaria-
mente para as UPAs, para as 
regiões onde tem UTIs de co-
vid-19 e os profissionais que 
estão na linha de frente, além 
dos grupos prioritários”, de-
talhou. Nas próximas etapas, 
a imunização deverá ser fei-
ta nos locais habituais, como 
salas de vacinação e unidades 
básicas de saúde, segundo 
informa a secretária de Saú-
de de Juazeiro, Francimones 
Albuquerque. “A informação 
que temos é que até amanhã 
(terça, 19) pela manhã rece-
beremos, pelo Estado, as se-
ringas e as agulhas para ope-
racionalização das vacinas. 
Já fizemos o cadastramento 
das nossas salas de vacina e 
o levantamento de insumos, 
de material, a nossa rede de 
frios, os nossos refrigeradores 
estão prontos para acomodar 
as vacinas”, cita. 

A secretária de Saúde de 
Juazeiro, contudo, revela o 
receio de que doses sejam 
desviadas. Para que isso não 
aconteça, a logística será 
aplicar os imunizantes di-
retamente nas unidades de 
saúde. “Nossas equipes vão 
se deslocar até esses espa-
ços. Vamos utilizar essa lo-
gística, essa estratégia para 
que a gente possa reduzir ao 
máximo o desvio de nossas 
doses”, afirma. “Essa será a 
meta da primeira fase. Algu-
mas pessoas perguntam pela 
segunda fase. Nós não te-
mos noção de quanto vamos 
receber, porque não esta-
mos recebendo nem a meta 

completa da primeira fase”, 
conclui Francimones. Em 
Crato, há expectativa de uso 
do Parque de Exposições, a 
depender do atendimento à 
logística exigida pelo Minis-
tério da Saúde, como infor-
matização do lugar.  

Planos de vacinação 
Para que a vacinação 

aconteça, um longo cami-
nho foi trilhado e marcado 
por embates de polarização 
política na qual o Brasil está 
imerso. No Cariri,  municí-
pios como Crato, Juazeiro 
do Norte e Barbalha acele-
raram o planejamento e lan-
çaram planos municipais de 
imunização. “O plano con-
templa estratégias de ações 
para prevenir e controlar os 
casos de covid-19 no muni-
cípio do Crato. Considera-
mos os grupos prioritários 
que foram previamente de-
finidos pelo Ministério da 
Saúde, a possibilidade de ex-
pansão de grupos ou pesso-
as, quando houver disponi-
bilidade para aquisição dos 
imunobiológicos”, detalha a 
secretária de Saúde do Cra-
to, Marina Feitosa. As es-
tratégias previstas no plano 
contemplam ações de redes 
assistenciais, de atenção à 
saúde, vigilância, assistência 
farmacêutica e iniciativas de 
comunicação e mobilização 
social. “Também estão con-
tidas as previsões de recur-
sos necessários para toda a 
logística dessa campanha, 
recursos humanos e mate-
riais”, acrescenta.

Divulgação

MÉDICA alerta para os sinais que diferenciam doenças respiratórias comum de outras como a covid-19

Thiago Gadelha

MARIA Silvana Souza é técnica de Enfermagem e foi a primeira cearense vacinada contra covid

QUATRO municípios do 
Cariri receberam 5.581 doses 
da vacina contra a covid-19Metropolitana

Prefeitura de Juazeiro paga salário de dezembro a servidores 
RESTOS A PAGAR 
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Cultura CARIRIENSE é dono de um dos maiores 
sucessos da atualidade no Brasil

REVELAÇÃO  

Caririense Tarcísio do Acordeon  
é destaque nacional na música 

Luan Moura 

É do caririense Tarcísio 
do Acordeon um dos 
maiores sucessos da 

atualidade no Brasil. Com 
uma letra simples, tocando 
acordeon e cantando as so-
frências de vaquejada, o mú-
sico Tarcísio do Acordeon 
explodiu na indústria musi-
cal brasileira, alcançando o 
topo das paradas musicais 
das rádios e serviços de stre-
aming. No Spotify, Tarcísio 
alcançou o 1º lugar das mais 
ouvidas no Brasil, como a 
música “Meia Noite”, do ál-
bum Diferente dos Iguais, 
lançado em dezembro de 
2020, que diz:  “Cê tem meu 
WhatsApp e quando der 
vontade, se sentir saudade, 
se sentir carente ou lembrar 
da gente, me chama que eu 
vou”. A música tem mais de 
26 milhões de plays e deve 
permanecer ainda mais uns 
dias no topo. 

Outras canções, como 
“Nega”, aparecem em des-

taque no Top 50 das Mais 
Tocadas. Com esse mesmo 
projeto, o músico alcançou 
marcas comparadas ao can-
tor Paul McCartney, entran-
do para o ranking mundial 
das melhores estreias. No 
YouTube, as músicas “Pior 
Parte”, “Toque Carinhoso”, 
“Valeu, Galega” já somam 
mais de 17 milhões de visua-
lizações. No Instagram ele já 
conta com quase 1,5 milhões 
de seguidores e um milhão 
de inscritos no Youtube. 
Em seu álbum, intitulado “A 
nova cara das vaquejadas”, 
o cantor traz músicas como 
“Aprendi a Maltratar”, Jogo 
do Desprezo”, “Vou Deixar 
de Ser Vaqueiro”, “É Me-
lhor Lhe Deixar” e “Lembrei 
de Você”, que apresentam 
uma nova forma de vaqueiro 
apaixonado.  

Tarcísio é natural de 
Campos Sales, cidade locali-
zada no Oeste do Cariri cea-
rense. Ele começou no mun-
do da música ainda criança, 
aos nove anos de idade, por 
incentivo do pai, que era mú-

sico. Com uma história de al-
tos e baixos, o campossalense 
persistiu na carreira e enfren-
tou as adversidades da vida 
até chegar ao sucesso nacio-
nal. Foi pai ainda adolescente, 
aos 16 anos, tendo que ajudar 
seu pai na banca de legumes e 
verduras, em São Paulo, para 
ajudar no sustento da família. 
Chegou a montar uma banda 
de forró pé de serra com seus 
irmãos, entretanto, o trio to-
cava apenas em aniversários 
e churrascos. Só que Tarcísio 
queria mais. Foi, então, que 
ele resolveu montar junto de 
seus dois irmãos uma banda 
maior, com instrumentos de 
bateria, baixo e guitarra, mas 
ainda com dificuldade.  

Há seis anos, com o ob-
jetivo de expandir as perfor-
mances para outros lugares 
e regiões, o músico resolveu 
investir em sua carreira e 
tem feito sucesso por onde 
passa com seu carisma e seu 
forró misturado com pisadi-
nha. Tarcísio também já to-
cou em outras bandas, como 
a Saborear. O CANTOR é natural do município de Campos Sales

Redes sociais

Joaquim Júnior 
 
Prestes a encerrar o 

ano de 2020, a comunida-
de artística em todo o país 
pressionou o Governo Fe-
deral para adiar os prazos 
da Lei Aldir Blanc. Caso os 
planos não se concretizas-
sem, a Lei exigia que ações 
e projetos apoiados com os 
recursos, destinados a dar 
suporte aos artistas que 
enfrentam a pandemia de 
covid-19, fossem executa-
dos até o final de dezembro 
de 2020. A pressão surtiu 
efeito e o prazo de utiliza-
ção dos recursos foi pror-
rogado para o exercício 
financeiro de 2021. Muni-
cípios da região já realizam 
os trâmites. 

Conforme repassado 
pela Secretaria de Cul-
tura do Crato, o Municí-
pio recebeu o valor de R$ 
914.489,39, em que mais de 
100 profissionais da cultura, 
entre artistas e espaços cul-

turais, receberam o recur-
so. De acordo com Wilton 
Dedê, secretário adjunto de 
Cultura de Crato, o empe-
nho das prefeituras durante 
o processo para o cadastra-
mento foi importante. “Es-
tamos aqui torcendo para 
que o Governo se sensibili-
ze e dê continuidade a esse 
repasse. Porque os traba-
lhadores ainda continuam 
sem o seu mercado, ainda 
continuam com a mesma 
necessidade de trabalho e 
de recursos financeiros para 
o seu sustento”, contou. 

A Secretaria de Cultura 
de Juazeiro do Norte in-
formou que o recurso to-
tal recebido nesse proces-
so foi de R$ 1.854.727 e a 
aplicação é de cerca de R$ 
1.371.000,00. Desta forma, 
um valor de quase R$ 484 
mil será devolvido aos co-
fres da União. “A Secretaria 
de Cultura de Juazeiro do 
Norte informa que realizou 
todos os processos adminis-

trativos para adequação e 
adesão do Município à Lei 
Aldir Blanc dentro do prazo 
de execução (Regulamen-
tação da lei no município, 
Alteração da LOA, Cadas-
tro do Fundo Municipal de 
Cultura, regulamentação e 
abertura de conta do Fundo 
Municipal de Cultura, Ca-
dastro do Plano de Ação na 
Plataforma mais Brasil). A 
pasta está realizando a tra-
mitação correta para finali-
zar os pagamentos aos agen-
tes culturais. A Secult afirma 
o compromisso de continuar 
o esforço conjunto para con-
cluir os pagamentos o mais 
rápido possível”, afirmou, 
através de nota, a Secult. 

O pesquisador e artista 
Edceu Barbosa, relata que 
a prorrogação da Lei acon-
teceu em partes. Para ele, 
se for analisar, as medidas 
provisórias do Ministério do 
Turismo não contemplam o 
artista, já que a prorroga-
ção aconteceu apenas para 

valores empenhados, sendo 
que os prazos de execução 
não foram alterados. Além 
disso, como aponta, a bu-
rocracia presente na legis-
lação cultural do Estado e 

municípios ainda atrasou o 
repasse, o que só prejudica a 
comunidade artística. Para 
tanto, ele conta que a Lei 
Aldir Blanc deu o tom que 
é preciso revisar algumas 

práticas para recapitular 
os recursos que já existiam 
anteriormente, como fazer 
chegar e gerar acesso a pes-
soas que, normalmente, fi-
cavam de fora dos editais.  

Municípios dão continuidade a repasses da Lei Aldir Blanc 
AUXÍLIO PRORROGADO 

Loucos em Cena

AUXÍLIO à comunidade artística foi criado durante pandemia de covid-19

Luan Moura 

A primeira fase de revita-
lização do Museu Histórico 
João de Figueiredo Filho e 
do Museu de Arte Vicente 
Leite, localizados à rua Se-
nador Pompeu, no centro do 
Crato, teve início na última 
terça-feira (12). O equipa-
mento está vinculado à Se-
cretaria Municipal de Cultu-
ra e passará por recuperação 
após o termo assinado pelo 
prefeito Zé Ailton Brasil. A 
reforma será feita com re-
cursos oriundos da União e 
custará R$ 238.856,59. 

Fechado há cerca de 14 
anos, o museu de arte re-
cebeu o nome do primeiro 
pintor cratense a conduzir 
a cidade para o mundo das 
artes, de acordo com o de-
poimento da artista plásti-

ca Edilma Rocha. Zé Ailton 
destacou a grande relevân-
cia no contexto de preserva-
ção da memória da cidade, 
além da estrutura física de 
uma das edificações mais 
emblemáticas do Crato. 

De acordo com o Secre-
tário de Cultura do Crato, 
Amadeu de Freitas, o proje-
to pensado para o museu é 
restaurar o prédio principal 
com algumas adequações 
de acessibilidade para os 
dois pisos, inferior e supe-
rior. “Tudo isso vai obedecer 
às exigências de um prédio 
tombado pelo IPHAN. A 
previsão é que, este ano, a 
gente reabra e conclua a res-
tauração do prédio, prepare 
a exposição das peças e pos-
sa reabrir o museu com uma 
formação dos servidores e 
servidoras que irão traba-

lhar como guia”, explica.  
A segunda etapa corres-

ponde a um projeto ainda 
maior, que inclui a constru-
ção de umas galerias de ex-
posição fixa. Além disso, há 
projetos de reforma e ade-
quações do Centro Cultural 
do Araripe, no Teatro Mu-
nicipal, que inclusive já tem 
recurso destinado. “Nosso 
objetivo é devolver à popu-
lação o acesso a essas obras 
de arte. Quanto às peças do 
museu histórico, precisamos 
de um projeto de exposição 
dentro da técnica”, conclui.  

Na observação do escri-
tor e presidente do Institu-
to Cultural do Cariri (ICC), 
José Flávio Vieira, que inte-
grou a campanha pela reati-
vação do ambiente, o espaço 
possui um acervo “valiosís-
simo” para a região.  “Ele 

é o batismo das artes dos 
cearenses. Foi a partir dele 
que pessoas e mais pessoas 
começaram a ter o primei-
ro contato com as artes. O 
mais importante é colocar 
a obra no interior do Ceará 
próximo às pessoas”, decla-
ra. O escritor também des-
tacou a necessidade de se ter 
um conselho curador para 
o museu “para que a gen-
te tenha uma permanência 
no museu”, afirma. Foi fei-
to um documento para ser 
enviado aos governos mu-
nicipal e estadual em que 
o ICC sugere, como passo 
inicial, avaliar tecnicamen-
te o estado atual do acervo e 
planejar as correções neces-
sárias de armazenamento e 
restauração das obras, bem 
como contabilizar as obras, 
entre outras.  

Crato inicia 1ª fase da revitalização do Museu Municipal
PRIMEIRA ETAPA 

LOCALIZADO no centro do Crato, equipamento já foi cadeia pública

Assessoria de comunicação da prefeitura de Crato
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REGIÃO DO CARIRI, DE 04 A 10 DE FEVEREIRO DE 20208

Samylla Alves

No dia 15 de fevereiro, 
acontecerá o desafio 
de MTB e Trail Run 

em Missão Velha, que este 
ano contará com várias ca-
tegorias nas duas modalida-
des. A prova exige um bom 
preparo físico dos atletas e, 
para fazer bonito e chegar 
ao pódio, ciclistas e corre-
dores estão intensificando 
os treinos e participando de 
competições locais.

De acordo com Willamy 
Brito, um dos organizado-
res do evento, a prova deve-
rá contar com a presença de 
centenas de atletas do Cari-
ri e de outros estados, o que 
deve deixar a disputa acirra-
da. “Essa é a primeira etapa 
do Circuito de Corridas Ge-
opark Araripe, que vai acon-
tecer no Sítio Barreiras, em 
Missão Velha. Atletas de oito 
estados brasileiros já confir-
maram presença no evento, 
que é composto por duas 
modalidades: mountain 
bike e trail run. A disputa 
será emocionante”, comenta 
Willamy Brito.

Rubens Dias vai encarar 
às 12 horas sobre duas rodas. 
“É uma prova de longa dura-
ção. São 12 horas e, para isso, 

tenho feito percursos de sete 
ou oito horas para ir traba-
lhando a resistência. É um 
desafio duro e que exige mui-
ta resistência do atleta. A mi-
nha pretensão é chegar entre 
os cinco primeiros. Para isso, 
nos finais de semana, tenho 
feitos percursos de 150km, 
180 km”, revela Rubens Dias.

A atleta Germana Brito 
também se inscreveu para a 
disputa e está intensifican-
do os treinos. “Já participei 
de etapas como Sprint Dua-
thlon. Já fiz MTB e Trail. Es-
tou ansiosa para essa etapa 

no Sítio Barreiras, em Mis-
são Velha, onde farei Trail 21 
Km, que é o percurso mais 
longo para corrida. Minha 
preparação se dá através de 
fortalecimento (musculação) 
e corridas semanais. Sigo a 
planilha feita pelo meu trei-
nador Nirley Braz. Meu se-
gredo? Levantar e treinar”, 
revela Germana Brito.

O organizador do circui-
to explica que a diversidade 
de categorias busca permitir 
que um maior número de 
atletas participe da competi-
ção. “A ampliação de catego-

rias foi justamente para per-
mitir que o maior número de 
atletas pudesse participar da 
competição. Temos percur-
sos democráticos para per-
mitir que tanto o iniciante 
como também o atleta mais 
experiente possa participar. 
Os participantes serão pre-
miados com medalhas e os 
melhores colocados com tro-
féus”, finaliza.

Mais informações:
Circuito de Corridas 
Geopark Araripe 
(88)99776-5000 

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 001/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte torna público a adjudicação e 
homologação da concorrência nº 001/2020 cujo objeto é selecionar e contratar 
empresa para aquisição de bombas submersíveis para atender a demanda da 
Unidade do SEST SENAT –  B nº 91, em favor da empresa J. G. Vieira Comercial 
e Técnica Ltda – ME, CNPJ 07.201.312/0001-02, no valor total de R$ 6.588,00 
(seis mil, quinhentos e oitenta e oito reais), no dia 30/01/2020.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 008/2020

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para selecionar e contratar empresa especializada no 
fornecimento de hipoclorito de cálcio para atender à demanda da Unidade do 
SEST SENAT –  B nº 91, situado na Av. Padre Cícero, nº 4.400, São José, Crato/
CE, cujo recebimento dos envelopes contendo a documentação e a proposta 
será no dia 21/02/2020, às 09h30min. Para retirada do edital e acesso 
às demais informações, os interessados deverão dirigir-se à Unidade  no 
endereço supramencionado, das 08hs às 18hs ou através do e-mail licitacao.
b091@sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 007/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para selecionar e contratar empresa especializada no 
fornecimento de lâmpadas LED para atender a demanda da Unidade do SEST 
SENAT –  B nº 91, situado na Av. Padre Cícero, nº 4.400, São José, Crato/CE, 
cujo recebimento dos envelopes contendo a documentação e a proposta será 
no dia 20/02/2020, às 09h30min. Para retirada do edital e acesso às demais 
informações, os interessados deverão dirigir-se à Unidade  no endereço 
supramencionado, das 08hs às 18hs ou através do e-mail licitacao.b091@
sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO EXTRAJUDICIAL

                          Teófilo Antonio Coelho Rodrigues, Oficial do Registro de Imóveis da 1ª Zona 
Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e 
tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da Lei 6.015/73 c/c Lei 13.105/2015; 
                      FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta serventia 
Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro – Crato-CE, CEP: 
63.100.100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para procedimento administrativo de 
Usucapião Extrajudicial, com fundamentação legal apresentada pelo requerente: RITA 
PINHEIRO DE SOUZA DANTAS, do lar, nascida aos 01/01/1960, filha de Antônio Miguel 
de Souza e de Maria Pinheiro de Souza, portadora da cédula de identidade RG sob o 
nº 2007243785-0, SSPDS/CE, inscrita no CPF sob o nº 691.772.953-15, e JOSE CLEZIO 
VIEIRA DANTAS, aposentado, nascido aos 03/12/1958, filho de Raimundo Pereira Dantas 
e de Cícera Vieira Dantas, portador da cédula de identidade RG sob o nº 2016210719-0, 
SSPDS/CE, inscrito no CPF sob o nº 139.768.853-04, brasileiros, casados no regime da 
Comunhão Parcial de Bens, na vigência da Lei 6515/77, residentes e domiciliados na 
Rua Rui Barbosa, nº 400, bairro Muriti, Crato/CE. Em petição recebida e devidamente 
assinada por seu procurador jurídico Dr. DANIEL PIRES ANASTÁCIO, OAB-CE nº 40.752, 
inscrito no CPF sob nº 063.197.103-30, com escritório profissional na Rua Padre Irineu, 
384, bairro Muriti, nesta cidade, onde reporta-se a  “UMA ÁREA DE TERRA, encravada  no 
Sítio Pau Seco, desta cidade, com área de 11,026ha, de forma irregular, com as seguintes 
descrições: inicia-se a descrição deste perímetro ao NORTE no ponto MP, de coordenadas 
N 9.205.563,00m e E 459.344,00m, segue confrontando com a estrada dos Poros, por 
uma distância de 40,00m, até o ponto V0, onde deflete-se ao LESTE, de coordenadas N 
9.205.558,00m e E 459.384,00m, confrontando-se com a propriedade de Maria Selma 
de Souza Teles, por uma distância de 2.922,02m, até o ponto V1, onde deflete-se ao 
SUL, de coordenadas N 9.202.654,00m e E 459.708,00m, deste segue confrontando-se 
com o Rio Batateiras, por uma distância de 43,27m, até o ponto V2, onde deflete-se a 
OESTE, de coordenadas N 202.630,00m e E 459.672,00m, deste segue confrontando 
com a propriedade dos herdeiros de Mascarenhas, por uma distância de 60,01m, 
até o ponto onde V3, onde deflete-se ao OESTE, de coordenadas N 9.202.690,00m 
e E 459.672,00m, deste segue confrontando com a propriedade dos herdeiros de 
Mascarenhas, por uma distância de 6,20m, até o ponto onde V4, onde deflete-se ao 
OESTE, de coordenadas N 9.202.692,00m e E 459.667,00m, deste segue confrontando 
com a propriedade dos herdeiros de Mascarenhas, por uma distância de 2.889,85m, 
até o ponto onde V4 teve início essa descrição.”. Sem apresentação ou indicação da 
origem imobiliária nos termos das certidões acostadas, apresentados apenas contratos 
particulares de compra e venda comprovando o lapso temporal compatível ao pleito, 
inclusive indicando antigos proprietários vendedores. Dessa forma, ficam notificados a 
quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15 (quinze) dias úteis, contados a partir da 
data de publicação do presente EDITAL DE NOTIFICAÇÃO, apresentarem, perante este 
Cartório, em dias úteis, no horário das 8:00 às 17:00 hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL, conforme lhe é facultado a legislação correlata, sob pena 
de assim não o fazendo presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
pelo autor na inicial.
 Dado e passado nesta Cidade de Crato, Estado do Ceará aos vinte e seis 
(26) dias do mês de Setembro do ano de 2019.

Em Testº_______ da verdade
                                                         

_______________________
Tabelião Público

EMPREENDIMENTOS PAGUE MENOS S/A 
CNPJ: 06.626.253/0615-33

Torna público que Recebeu da AMASBAR a Regularização de Licença 
de Operação  Nº 0511-01/2019 para o comércio varejista de produtos 
farmacêuticos sem manipulação de fórmulas, na Rua dos Cariris, Nº 
23 Bairro Centro – Barbalha-CE, CEP: 63180-00. Foi determinado o 
cumprimento das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR.

EMPREENDIMENTOS PAGUE MENOS S/A 
CNPJ: 06.626.253/0042-20

Torna pública que recebeu da Autarquia de Meio Ambiente de 
Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização de Licença de Operação, 
nº 04/2020 – AMAJU/DILAM com validade até 20/01/2023 para o 
comércio varejista de produtos farmacêuticos sem manipulação de 
fórmulas enquadrado em outros empreendimentos comerciais ou 
de prestação de serviços (código 09.04) na cidade de Juazeiro do 
Norte na Av. Padre Cícero, Nº 2555 – Lojas 117/118, Bairro Triângulo. Foi 
determinado o comprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 006/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte, comunica aos interessados que realizará 
concorrência para a locação de espaço destinada ao restaurante e lanchonete 
situados no interior da Unidade do SEST SENAT –  B nº 91, localizado na Av. 
Padre Cícero, nº 4.400, São José – Crato/CE, cujo recebimento dos envelopes 
contendo a documentação e a proposta será no dia 27/01/2020, às 09h30min. 
Para retirada do edital e acesso às demais informações, os interessados deverão 
dirigir-se à Unidade  no endereço supramencionado, das 08hs às 18hs ou através 
do e-mail licitacao.b091@sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

Ciclismo e corrida em 
uma única competição

DESAFIO

TENOR DO CARIRI

Últimas

Cantor de ópera prepara 
novos projetos para carreira

Divulgação

reprodução

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Slino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

Joaquim Júnior

O desejo de possuir um 
microfone, ainda aos seis 
anos de idade, era um sinal 
de que a música teria um 
lugar especial na vida de 
Alyson Andrade. Feito pelo 
avô, conhecido como “Chi-
co Torneiro”, o microfone 
de madeira acompanhou as 
primeiras músicas cantadas 
pelo promissor garoto. Aos 
13 anos, a música sacra/gos-
pel despertou o interesse do 
juazeirense e, aos 16, sentiu 
algo pela música mais lírica, 
ao conhecer a cantora Sarah 
Brightman. Foi aí que come-
çou a caminhada de Alyson 
Andrade, que anos depois 
passou a ser conhecido como 
o “tenor do Cariri”. Agora, 
foca em novos projetos para 
a carreira.

Doutorando em Lin-
guística (UFC), mestre em 
Linguística (UFPB) e espe-
cialista em ensino de língua 
Inglesa (URCA), Alyson 
conta que ainda não é um 
cantor lírico, mas um tenor 
(voz masculina que alcança 
notas mais agudas). Como 
explicou, o canto lírico se 
distingue do popular, basica-
mente, porque veio do canto 
sacro, religioso, enfatizando 
uma tessitura mais aguda 
da voz. “Como sempre gostei 
e pratiquei muito músicas 
de influência lírica desde a 
adolescência, minha voz foi 
se moldando e ganhei uma 
consciência corporal pra mú-
sica, modulando minha voz”, 

comenta, ao dizer que, hoje, 
transita entre músicas popu-
lares e algumas líricas.

Com apresentações desde 
o Teatro Central de Campina 
Grande a programas de TVs, 
em canais como TV Diário, 
TV Verde Vale e Rede Globo, 
Alyson já teve a oportuni-
dade de levar sua voz a mi-
lhões de pessoas. No progra-
ma Caldeirão do Huck, por 
exemplo, ele e o pai, seu Gon-
çalves, apresentaram o nú-
mero do Barbeiro de Sevilha 
– Fígaro. Cantar Ave Maria, 
de Bach/Gounod, na Basílica 
Santuário de Nossa Senhora 
das Dores, em Juazeiro do 
Norte, para milhares de fiéis, 
é uma das lembranças que o 
músico considera mais má-
gicas. “A música tem um im-
pacto profundo e poderoso 
na alma das pessoas. Esse é o 
meu foco: tentar emocionar 
o meu público”, garante.

Entre as inspirações 
estão Pavarotti, Andrea 
Bocelli, Charlotte Church, 
Alessandro Safina, Agnal-
do Rayol, Rinaldo e Liriel. 
Atualmente, Alyson se de-
dica à conclusão do douto-
rado. Ele espera, após esta 
etapa, continuar o projeto 
de um álbum com músi-
cas especiais, mesclando 
o popular com música do 
lírico. “Quero retomar as 
apresentações e o contato 
direto com o público, que 
é a parte mais interessante 
para mim, como artista”. 
Como citou Alyson, ele não 
sente resistência, por parte 

do público, ao canto lírico. 
Pelo contrário, diz que o pú-
blico sempre aprecia e fica 
encantado. Por conta dis-

so, ele 
a c r e -
d i t a 

na necessidade do estilo 
musical ser mais estimula-
do pelas autoridades res-
ponsáveis pela cultura. 

DISPUTA acontecerá no Sítio Barreiras, em Missão Velha

(88)  98121.3576

Cariri FC se prepara para estrear no futebol profissional 

Mãe faz campanha para tratamento de filha com AME 

Juliana Sátiro 

Com times como Icasa 
e Crato em ascensão, 
o futebol caririense 

ganhou um novo clube. O 
Cariri Football Club iniciou 
as atividades na semana pas-
sada. A nova equipe tem as 
características de um clube 
empresa e começa sua jorna-
da nos gramados disputando 
a Série C do Campeonato Ce-
arense. O elenco, apresenta-
do na última semana em Mi-
lagres, será comandado pelo 
técnico Anderson Victor. 
O treinador demonstra-se 
confiante nos jogadores e na 
comissão técnica, composta 
por preparador físico, prepa-
rador de goleiros, massagista 
e dois auxiliares. 

Para Anderson, assumir 
a função de primeiro técnico 
do Cariri FC traz sentimentos 
mistos de satisfação e de desa-
fio, pois tanto ele como o time 

iniciam uma nova trajetória 
no futebol. “Estamos come-
çando a ver as características 
de cada atleta agora, mas com 
o elenco que estamos forman-
do, temos tudo para conseguir 
o acesso rumo à Série B do 
Campeonato Cearense”, expli-

cou o novo treinador. Ander-
son conta que o Cariri Foot-
ball Club, apesar de novo, vem 
sendo projetado há três anos. 
“Para muita gente, o Cariri 
Football Club é uma novida-
de, mas, para nós, que há três 
anos estamos trabalhando e 

nos preparando para esse mo-
mento, não”, afirmou.  

De acordo com Anderson, 
durante o planejamento do 
time foram feitas visitas a ti-
mes profissionais como Para-
ná Futebol Clube, Coritiba e 
Atlético Paranaense. O obje-
tivo das visitas era conhecer 
e analisar as estruturas do 
futebol profissional. “É um 
desejo que temos de implan-
tar aqui no Cariri um futebol 
moderno, sofisticado, jogado 
para frente, trabalhando com 
linhas altas”, completou, ao 
dizer que a equipe estará re-
gada de muita determinação. 
“Temos um grupo jovem, 
vamos trabalhar com jovens 
atletas numa faixa etária de 
20 anos e estamos recebendo 
toda estrutura que um clube 
iniciante pode oferecer. As 
pessoas podem esperar mui-
ta vontade de vencer, humil-
dade, simplicidade e respei-
to”, reiterou o técnico.   

Ágatha precisa de R$ 12 
milhões de reais para pagar 
medicamento. Você sabe o 
que é AME? A sigla vem da 
abreviação de Atrofia Mus-
cular Espinhal. Uma doença 
neuromuscular hereditária 
que causa degeneração e per-
da de neurônios motores da 
medula espinal e do tronco 
cerebral. Com o tempo, pode 
ocasionar fraqueza muscular 
progressiva e atrofia nos os-
sos. É com essa doença que a 
Ágatha Heloisa, de um ano e 
quatro meses, luta. 

Ágatha nasceu em Crato 
e, aos seis meses de vida, foi 
diagnosticada com a doença. 
Sua mãe, Viviane Ferreira da 
Silva, conta que os médicos 
descobriram que sua filha es-
tava com AME quando perce-

beram que ela não apresenta-
va movimentos. Viviane disse 
que quando recebeu a notícia 
foi o dia mais horrível de sua 
vida. “Eu só pensava que mi-
nha filha ia morrer e, até hoje, 
ainda tenho esse medo, pois 
essa doença é cheia de surpre-
sas”, contou a mãe. 

A doença tem tratamento 
e Ágatha já faz o uso de alguns 
medicamentos que estacio-
nam um pouco suas consequ-
ências, mas por fazer parte do 
grupo 1, forma mais severa da 
doença, a menina vive com o 
uso de traqueostomia, apare-
lho que ajuda na sua respira-
ção. Por conta do uso desses 
equipamentos, suas consultas 
são feitas de forma domiciliar. 
Um dos maiores medos de Vi-
viane é que a filha tenha que 

voltar para o hospital. 
O medicamento necessá-

rio para que a Ágatha pros-
siga com o tratamento é o 
Zolgensma, um dos medica-
mentos mais caros do mundo. 
O seu uso é permitido apenas 
para crianças de até dois anos 
de idade. E como a pequena 
Ágatha tem um ano e seis 
meses, a família está corren-
do contra o tempo para con-
segui-lo. Por não ser disponi-
bilizado pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) e não ter con-
dições financeiras, Viviane re-
solveu fazer uma mobilização 
voluntária para arrecadar o 
dinheiro que salvará sua filha. 
A quantia a ser arrecadada é 
de R$ 12 milhões. 

“Eu peço que ajudem a 
dar voz à campanha de mi-

nha filha. Não deixem nosso 
sonho morrer, pois cada pes-
soa que nos ajudar, nos dá 
um voto de esperança que va-
mos conseguir o Zolgensma e 
a Agatha vai ser uma criança 
normal.” Diz Viviane, mãe 
de Ágatha. Colaborou Carlos 
Gabriel – Estagiário JC 

Como doar 
As doações podem ser de qual-
quer valor e as contas bancárias 
disponibilizadas são:  Banco 
Itaú- agência 7943, CP 35104-4, 
nominal: Ágatha Heloísa Ferreira 
dos Santos, CPF 107.819.123-93.  
Nubank- agência 0001, Cc 
64518309-5, Nominal: Vi-
viane Ferreira da Silva, CPF 
083.426.693-86.  
Vakinha: Id 1542218.   

NOVO TIME 

SOLIDARIEDADE 

RICARDO DE SÁ BARRETO CALLOU
CPF: 179.981.074-72

Torna público que requereu a Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha – 
AMASBAR, a Licença Ambiental Única – LAU, para 
Atividade do código 01.07 - Atividade Agrícola de 
Cultura de Sequeiro. No Sitio Roncador, SN – Zona 
Rural - município de Barbalha - CE. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMASBAR.

CARAMURU INDÚSTRIA E COMERCIO DE 
CONFECÇÕES LTDA 

CNPJ: 07.905.791/0001- 48

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade de Barbalha - AMASBAR a Regularização 
da Licença de Operação, para Indústria de Confecção, 
localizada no município de Barbalha, na Avenida Leão 
Sampaio, 2060, km 4. Bairro Bulandeira. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMASBAR.

JB JEANS DO BRASIL LTDA 
CNPJ: 01.368.855/0001-32

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha - AMASBAR 
a Regularização da Licença de Operação, para 
Indústria de Confecção, localizada no município de 
Barbalha, na Avenida Leão Sampaio, S/N, km 4. 
Bairro Bulandeira. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR.

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Sulino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO CARIRI OESTE  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL AMCOESTE 

Os prefeitos municipais integrantes da Associação dos Municípios da Região 
do Cariri Oeste – AMCOESTE - da Região Administrativa da Microrregião da 
Chapada do Araripe, estado do Ceará, os quais subscrevem o presente edital, 
no uso de suas atribuições legais, previstas no art.15, § 1° C/C Art. 18 - Capítulo 
II; Art. 52 - Capítulo VII do Estatuto Social, CONVOCA os prefeitos dos 
Municípios que constituem a AMCOESTE para Assembleia Geral 
Extraordinária.  

Data: 05 de fevereiro de 2021 (sexta-feira) 

Horário: 17:00 h 

Local: Auditório da Escola Estadual Violeta Arrais, Crato, Ceará. 

Ordem do dia: 

1 – Discussão, votação e aprovação do projeto de Reforma do Estatuto Social; 

2 – Eleição e Posse da Diretoria da AMCOESTE; 

3 – Eleição e Posse do Conselho Fiscal da AMCOESTE; 

4  – Assuntos Gerais. 

Crato, 13 de janeiro de 2021 

Prefeitos convocantes (mínimo de 1/3) conforme Art.18.   

 

NOVA equipe estreia na Série C do Cearense

Fernanda Alves


